

IN MEMORIAM

Prof. Dr. Jaime Perez Loredó

“BUEN RETORNO, QUERIDO AMIGO...”

Prof. Dr. Jaime Pérez Loredó, falleció a los 75 años el sábado 29 de Noviembre de 2014.

Se recibió de Médico en la Universidad de Buenos Aires y en 1969 comenzó la especialidad de Nefrología en el Hospital Militar Central.

Se desempeñó como practicante y médico de guardia en el Hospital Pirovano durante 10 años, Jefe de Nefrología en el Hospital Churruca y del servicio de Nefrología en la Clínica San Camilo, Miembro de la Sociedad Internacional de Órganos Artificiales, de la Asociación Nefrológica de Buenos Aires, Profesor de la Carrera de Especialización en Nefrología de la Universidad Católica Argentina, Asesor Científico del Programa de Calidad de la Confederación de Asociaciones de Diálisis de la República Argentina, Consultor dentro de la Asociación Regional de diálisis y Trasplantes Renales de Cap. Fed. Y Pcia. de Bs.As. y miembro integrante del Programa de Calidad del mismo, Jefe de Nefrología de la Obra Social de Empleados de Comercio, Director de la Revista de Nefrología Diálisis y Trasplantes.

Compartió su vida junto a Bety, su esposa, Licenciada en Letras. Una mujer a la que amó, admiró y cuidó con una dedicación suprema, hasta el día de su muerte.

Distinguieron su C.V. grados académicos de Profesor, Doctor, Director, Jefe de Servicio, Médico, pero el que lo distinguió sobre manera, dentro del grupo de los que tuvimos el honor de trabajar a su lado en la Revista que él dirigía, fue el de “Amigo”.

El sábado 29 de noviembre nos dejó un gran profesional, un incansable investigador, pero sobre todo, un gran amigo. Su legado principal: la pasión por el trabajo de investigación y el compromiso con el que emprendía cada proyecto, su sencillez, su honestidad, su trato respetuoso y cordial, matizado de anécdotas, que siempre nos alegraban la tarde. Estas características todas juntas, son difíciles de encontrar en una sola persona; será por eso, querido amigo y profesor, que es tan difícil imaginar los días de trabajo sin su presencia...

Despertó en nosotros una gran admiración la generosidad con la que compartía sus conocimientos, la avidez por incursionar en nuevas tecnologías que mejoraran la calidad de vida de los pacientes y facilitaran la tarea de los médicos tratantes. Característica esta última que más satisfacciones le dio y lo distinguió desde su juventud, cuando con un herrero de su barrio y un joven tornero, construyó con sus propias manos, una réplica del aparato de diálisis Kolff, que funcionó durante mucho tiempo y hoy forma parte del museo de órganos artificiales en Colorado, USA. Diseñó y patentó un set descartable para el reúso en el puesto de filtros de diálisis, reprodujo un equipo de origen Suizo separador de flujos para el análisis del líquido dializante y adecuar la diálisis desde el lado de baño; participó en el diseño y fabricación de una máquina robotizada que funcionaba en una fábrica de líneas de diálisis, en modo automático sin la participación humana. Estos son sólo algunos ejemplos, entre tantas otras contribuciones que nos ha dejado y que lo hizo ser un referente de la nefrología en nuestro país.

La enfermedad lo sorprendió trabajando, no podría haber sido de otra forma en un ser como él, dentro

del marco de la celebración de las Jornadas de Nefrología de La ANBA de este año, en Mar Del Plata, cuando a pesar de sus dolencias brindó todas las charlas y disertaciones previstas para dicha oportunidad. Lo recordaremos siempre, el equipo que Usted tan dignamente dirigió, especialmente cada tarde de viernes, entre artículos, documentos, trabajo, cafés y galletitas...

Decía la médica y escritora Elizabeth Kübler-Ross: "Cuando hemos realizado la tarea que hemos venido a hacer en la Tierra, se nos permite abandonar nuestro cuerpo, que aprisiona nuestra alma al igual que el capullo de seda encierra a la futura mariposa. Llegado el momento, podemos marcharnos y vernos libres del dolor, de los temores y preocupaciones; libres como una bellísima mariposa, y regresamos a nuestro hogar"

Buen retorno, querido amigo.

Alicia Hermida
Carlos Lavorato
Armando Luis Negri
Alfredo Casaliba

Equipo de Trabajo Revista de Nefrología, Diálisis y Trasplante
Asociación Regional de Diálisis y Trasplantes Renales



In Memoriam Dr. Jaime Pérez Loredo
Equipo de trabajo Revista de Nefrología, Diálisis y Trasplante
Asociación Regional de Diálisis y Trasplantes Renales
e-mail: ban@renal.org.ar